

## RDC : les militaires burundais rapportent "plusieurs incidents" face au M23

RFI, 11/11/2023 RDC : les militaires burundais de l'EAC rapportent plusieurs incidents dans le territoire du Masisi. Dans l'est de la RDC, les affrontements se poursuivent dans le Nord-Kivu entre les rebelles du M23, les forces armées congolaises et des groupes d'auto-défense. Plusieurs fronts ont été ouverts, notamment ces derniers jours, c'est dans le territoire du Masisi que les combats ont été signalés, dans une zone où est déployée la force est-africaine, l'EAC. Les militaires burundais présents sur place ont relaté plusieurs incidents ces derniers jours dans la zone.

Deux événements sont relatés dans un communiqué de la Force de défense nationale du Burundi (FDNB) : le 21 octobre, un convoi, qui acheminait des vivres à Kitshanga et Mweso, s'est vu refuser le passage par le M23. Un incident qui s'est reproduit le 30 octobre. Les rebelles se seraient opposés au passage des forces burundaises, dont ils accusent certains éléments de participer aux combats aux côtés des FARDC et des groupes armés congolais. La FDNB n'a encore réagi à ces accusations. L'armée burundaise déclare avoir saisi le commandement de la force de l'EAC, celui-ci « n'a pas pu ramener ces rebelles à la raison ». Elle ajoute donc que son contingent a été obligé de prendre des mesures qui s'imposent sans toutefois les déstabiliser. Cette sortie des FDNB s'inscrit dans un contexte particulier de rupture avec l'EAC. En vertu d'un accord bilatéral, les militaires burundais sont amenés à rester auprès de l'armée expéditionnaire du mandat de l'EAC le 8 décembre.